
COMPTE-RENDU DE L’ASSEMBLEE GENERALE 
du JEUDI 14 mars 202 à TARTARAS 

 
Invités présents:  

Monsieur le Président de l’Association des Anciens Conseillers Généraux et Départementaux, François ROCHEBLOINE, 
Madame la collaboratrice du Député Emmanuel MANDON. Monsieur le Conseiller Départemental honoraire Alain LAURENDON, 
Monsieur le Conseiller Départemental honoraire Bernard JAYOL, Monsieur le Conseiller Départemental honoraire Serge VRAY, 
 

Invités excusés : 
Monsieur le Maire de TARTARAS 
Monsieur le Préfet de la Loire 
Monsieur le Député honoraire Dino CINIERI (Adhérent) 
Monsieur le Député honoraire Jean-François CHOSSY 
(Adhérent) 
Monsieur le Sénateur Jean-Claude TISSOT(Adhérent) 
Monsieur le Sénateur Hervé REYNAUD (Adhérent) 
Monsieur le Sénateur honoraire Bernard FOURNIER 
(Adhérent) 
Madame la Sénatrice honoraire Christiane LONGERE 
(Adhérente) 
Madame la Conseillère départementale Séverine REYNAUD 

et son collègue Conseiller départemental Bernard LAGET. 
Madame la Conseillère départementale honoraire Solange BERLIER (Adhérente) 
 
Déroulement de la journée : 
* Accueil des adhérents  et émargement de la liste des adhérents:  
* 36 maires  présents ;  17  pouvoirs ou excusés 
* Le nombre d’adhérents à jour de leur cotisation à ce jour est de 76 maires. (en nette régression par rapport à 2023 : 
101) 

* Présentation de la commune de TARTARAS : 
En l’absence de Monsieur le Maire, c’est l’ancien Maire, Gérard MANET qui est invité à 
présenter sa commune. Il nous fait part de sa satisfaction à accueillir les Anciens Maires de 
la Loire à TARTARAS dans cette salle installée dans un ancien corps de ferme rénové et 
dresse un beau tableau de sa commune en donnant les caractéristiques géographiques, 
démographiques, touristiques et économiques de ce beau petit village. 
 
* Rapport moral du Président : 
     Le Président Michel PAUL déclare ouverte l’Assemblée générale, le quorum (présents 
et excusés) étant atteint. Il remercie la Mairie de TARTARAS de nous accueillir sur sa 
commune ainsi que François ROCHEBLOINE Président de l’Association des Anciens 

Conseillers Généraux et 
Départementaux et 
l’assistante parlementaire 
d’Emmanuel MANDON pour 
leur présence. Il demande une minute de silence en mémoire de 
nos trop nombreux collègues disparus depuis notre dernière AG. 
Il a une pensée pour les collègues qui ont perdu un être cher ainsi 
que pour tous les collègues malades ou fatigués qui n’ont pu 
nous rejoindre et leur souhaite un prompt rétablissement en 
espérant les revoir rapidement parmi nous. Il remercie toutes les 
personnes présentes à cette Assemblée Générale ainsi que les 



collectivités ( Ville de ST ETIENNE, Conseil Départemental et Conseil Régional et FDVA) qui nous aident financièrement par des 
subventions ce qui montre l’intérêt pour les actions entreprises par notre association. Il remercie les membres du Bureau et du 
CA pour leur fidélité et leur action tout au long de l’année. Il évoque nos finances très tendues car nous avons beaucoup investi 
ces dernières années notamment en matériel informatique pour le siège. Il souhaite que nous fassions une pause pour retrouver 
un peu de trésorerie. Il parle aussi des orientations pour le futur de l’association ainsi que des actions à entreprendre pour 
dynamiser l’association. Il informe l’assemblée de son désir de laisser sa place de Président dans un futur proche. 
Le Rapport moral est approuvé à l’UNANIMITE 
 

• Rapport d’activités présenté par le secrétaire Gérard LAURENT 
« Nous sommes 36 anciens Maires présents, 17 autres ont adressé un pouvoir ou se sont excusés de ne pouvoir être 
parmi nous. » Il salue la présence de notre doyen Marius THIZY et sa satisfaction de compter 2 nouveaux adhérents dont 
Hervé REYNAUD, nouveau sénateur et ancien Maire de ST CHAMOND et Jean-Louis GAILLARD ancien Maire de Souternon. 
Pour autant , cette année, nous sommes très en retard sur les adhésions, moins de 80 alors qu’en 2023 nous étions 101. Bien 
sûr, nous avons eu à déplorer de nombreux décès. La pyramide des âges de nos collègues est présentée. 
Il reprend en détail les activités qui ont occupé notre association en 2023 et notamment l’assemblée générale qui nous a 
permis de nous retrouver à RENAISON le 15 mars 2023. 
C’est ainsi que trois CA  ont pu se tenir  les 23 février à RENAISON (préparation de l’AG), 27 avril et 08 novembre 2023 
au siège.  
Enfin, des réunions de Bureau et des réunions de travail formelles ou informelles ont été  organisées au siège. Elisabeth 
COLLANGE, Annie GREGOIRE, Michel MAISONNETTE, Gérard MANET, Jean-Charles TINIVELLA, Jean-Claude SABY ainsi 
que moi-même avons été fidèles au poste avec notre Président. Nous avons donc travaillé plusieurs matinées pour des envois, 
des travaux administratifs ou encore pour la mise en place du site internet avec les jeunes en service civique. Ces réunions se 
sont déroulées au siège les 23 janvier; 15 février ; 21 février ; 05 avril ; 20 juin ; 13 juillet ; 05 octobre et 12 décembre. 
Nous avons pu poursuivre nos activités, notamment la journée découverte du mois de juin où nous avons découvert le site 
des deux barrages et la station de potabilisation ainsi que les caveaux et la production du viticulteur J.B. CLAIR. Après un bon 
déjeuner nous sommes allés découvrir le riche patrimoine de Saint HAON LE CHATEL et avons été chaleureusement  
accueillis par Jean MATTHIEU, un guide passionné et passionnant.  
Malheureusement, nous avons été contraints d’annuler la journée détente à cause du peu de participants inscrits.  
Le rapport d’activités est soumis au vote : Il est approuvé à UNANIMITE 
 

• Rapport financier présenté par le Trésorier Jean-Claude SABY . 
Les comptes au 31 décembre 2023 : 
RECETTES : 13 184,97 € 
DEPENSES : 12 884,54 € soit  
Un résultat positif de  300,43 €.A signaler que nous avons dû puiser dans 
le livret A pour faire face aux dépenses de l’année. 
La trésorerie au 31/12/2023 : 
Compte courant banque postale : 350,54 € 
Compte sur livret : 1249,81 € 
TOTAL 1 600,35 € 
Alain SERPOLLIER, contrôleur aux comptes, a vérifié les documents 
présentés par le trésorier et affirme qu’ils sont sincères et véritables. Il alerte l’Assemblée sur la baisse significative de notre 
trésorerie qui s’amenuise depuis 2016. Le trésorier et le Président donnent des explications à cette baisse et notamment les 
dépenses d’investissement en matériel informatique pour le siège et le site internet. Il nous invite néanmoins à les approuver. 
Le rapport financier est soumis au vote : Approuvé à l’unanimité. 
 
Jean-Claude SABY nous présente ensuite le budget prévisionnel de l’année 2024 qui va prendre en compte nos activités et 
contraintes budgétaires. Il s’équilibre en recettes et en dépense à 45 669 € sachant que le bénévolat est valorisé à hauteur de 
32725 €. Il devrait nous permettre un résultat positif attendu de 1652 €. 
Le budget prévisionnel est soumis au vote : Approuvé à l’unanimité. 
 

• Présentation du travail de mémoire des anciens maires du département depuis l’origine à nos jours: 



C’est Michel PAUL et Annie GREGOIRE qui nous le présentent et rappellent la genèse 
de cet ambitieux travail qui a bien avancé grâce aux jeunes en service civique mais 
aussi à leurs tuteurs Jean-Charles TINIVELLA, Elisabeth COLLANGE, Michel 
MAISONNETTE, Gérard MANET…  
Parole est donnée à nos deux jeunes en service civique, Justine KNAP et Antoine 
MORESTEL, recrutés au dernier trimestre 2023. Ils présentent leur mission et le travail 
accompli depuis leur arrivée à l’aide d’un diaporama qu’ils ont réalisé. Ils ont apporté de 
nouvelles et intéressantes idées pour rendre plus attractives notre association. Ils 

continuent les recherches sur les personnages connus ou moins connus qui ont marqué la vie de notre département ainsi que 
sur les monuments aux morts particuliers. Ces recherches pourraient faire l’objet de publication à condition de trouver des 
financements. 
A noter, notre participation (sous forme de quizz sur les personnes qui ont marqué le territoire ligérien) à une journée « service 
civique day » organisée par la ville de St Etienne le 5 juin. Justine et Antoine seront présents pour témoigner. 
 

• Le SNU (Service National Universel) 
Brigitte BRATKO et Michel PAUL encadrent depuis 2022 des jeunes volontaires qui accomplissent le SNU. 
Nous n’avons eu, cette année, aucun volontaires. 

• Cotisation 2025 : 
 Proposition du CA: La cotisation restera à 30 € 
.Approuvé à l’unanimité. 

• Information concernant notre siège :  
Michel nous informe que le bureau contigu aux nôtres est désormais vide. La Mairie de ST Etienne nous a fait plusieurs 
propositions qui ne nous convenaient pas, l’augmentation de notre participation aux charges étant presque doublée pour une 
surface supplémentaire dérisoire. Après une dernière rencontre avec l’élu référent de ST Etienne, Denis CHAMBE, une nouvelle 
proposition nous est faite. Nous aurions la totalité des locaux pour 760€ par an au lieu de 700 aujourd’hui et avec un engagement  
pour 3 ans sans augmentation. La convention serait signée le 29 mars.  
Cette proposition est validée à l’unanimité.  
L’autre piste consistant à intégrer un complexe regroupant différentes associations qui devrait être construit à ST PRIEST EN 
JAREZ reste suivie par le Président et Gérard MANET. 
 

• Prochaine assemblée générale :  
Elle aura lieu dans l’arrondissement de MONTBRISON. 
La commune de ST GALMIER sera sollicitée par l’intermédiaire de Claude GIRAUD de MONTROND, présent, qui se charge de 
contacter les élus en place pour nous accueillir en 2025. 
Si quelqu’un connaît une commune de cet arrondissement qui pourrait nous accueillir, merci de nous le signaler. 
 

• Projets 2024 

• Journée découverte: 
Elle aura lieu en septembre. Des informations vous seront données ultérieurement après la réunion du CA. 
 

• Création d’une commission voyage : 
Sur proposition de Michel MAISONNETTE et à la demande de quelques adhérents, il est acté la création d’une commission 
voyage qui sera chargée de nous proposer des sorties d’un jour pour commencer . 
Cette commission dirigée par Michel MAISONNETTE est complétée par Claude GIRAUD et Jean-Pierre JEROME. 
A noter que nous pourrions y inviter les anciens Conseillers généraux et départementaux et réciproquement. 
 

• Présentation du site internet et des pages concernant les communes : 
Le site est maintenant en ligne depuis quelques années en tapant la requête https://www.aam-loire.fr/ Le secrétaire, à l’aide 
de copies d’écran, montre aux participants les exemples de fiche des communes qui sont encore en construction et tout à fait 
perfectibles et demande à chacun de faire les vérifications et de nous faire savoir les modifications ou les compléments à apporter 
afin de faire vivre ce site. 



 
En fin de séance, François ROCHEBLOINE, président de l’Association des Anciens 
Conseillers Généraux et Départementaux et Député suppléant nous gratifie d’une 
longue intervention pour présenter son association et ses projets notamment de 
voyages et relations avec les autres départements. Il dit avoir apprécié l’intervention 
du contrôleur aux compte qui ne s’est pas contenté des traditionnelles formules mais 
a fait une analyse fine de notre bilan financier. Il nous informe que le partage des 
locaux n’est plus d’actualité puisqu’ils sont accueillis au Conseil départemental. 
L’éventualité d’activités communes est envisagée. 
 

• Renouvellement du CA : 
Sont renouvelables cette année :  B. BRATKO, E. COLLANGE, A. GREGOIRE, M. PAUL, J. C. TINIVELLA, J.J. VRAY. Solange 
BERLIER ne se représente pas et Guy FABRE souhaite aussi se retirer du CA. Ils sont chaleureusement remerciés pour toutes 
ces années passées au service de l’Association. 
Les autres membres sortants sont d’accord pour renouveler leur mandat. Personne d’autre n’accepte d’entrer au CA. 
Tous sont réélus à l’unanimité.  

• Élection du Bureau : 
Il sera élu lors d’une prochaine réunion du CA qui se tiendra jeudi 21 mars au siège à 10h. 

• Prochain Conseil d’Administration : 
Il aura lieu le jeudi 21 mars au siège à Saint Etienne. 
 
La séance est levée à 12h 30. 
 
Nous partageons l’apéritif offert par l’association et notre Président que nous remercions ainsi que Gérard MANET et Michel 
MAISONNETTE, anciens Maires du secteur, qui ont beaucoup œuvré à l’organisation de cette assemblée. 
 
Le repas est servi dans la salle voisine du stade par un traiteur local. Moment agréable très apprécié de tous. 
 
Après-midi : Gérard MANET avait prévu de nous faire découvrir le site du rocher percé sur l’ancien canal. Hélas, à cause de la 
route barrée, il était inaccessible et nous avons dû rebrousser chemin et rentrer à la maison plus tôt que prévu. 
 
Le Président : M. PAUL        Le secrétaire : G. LAURENT 
 
 
 
Quelques photos :  

 
 

 
 
 
 
 
 
  


